

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 8 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redacción y Administración. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes toda la Isla.

REEMPLAZO DEL EJERCITO

Un caso dudoso

En el ministerio de la Gobernacion se halla pendiente de resolucion un expediente de la mayor importancia.

Solicita un recluta disponible autorizacion para ordenarse «in sacris», fundándose en que así como á los reclutas disponibles se les permite casarse á los dos años, aquel, apoyándose en una «ficción» de derecho, es decir, queriendo casarse con la Iglesia, pretende dicha autorizacion.

Pero como en este caso el ordenado «in sacris» no puede ser soldado, y la ley nada dispone respecto de este punto, el ministerio pasó el expediente á consulta del Consejo de Estado en pleno.

En el informe que ha emitido este alto Cuerpo, se manifiesta que el ministerio del ramo no está facultado para conceder la autorizacion que se reclama; pero cree necesario que se presente un proyecto de ley en el sentido de la peticion, porque de lo contrario, como los reclutas están sujetos ocho años al llamamiento del servicio, se dá el caso de que hasta los 28 años, por lo menos, no pueden recibir las primeras órdenes sagradas los que pertenezcan á la clase de reclutas y deseen abrazar la carrera eclesiástica, sucediendo entonces que solo á una edad bastante avanzada podrán celebrar la primera misa.

«Es de suponer que este interesante asunto sea uno de los primeros que resuelvan las Cortes,» dice «La Correspondencia»

FIN DE LA CRISIS MINISTERIAL EN FRANCIA

Como habíamos anunciado, el gabinete Ferry ha conseguido una reparacion de la Cámara de diputados, y la crisis ha quedado conjurada por ahora.

Hé aquí la reseña de la sesion del jueves, en la Cámara de diputados en la cual se le dió un voto de confianza.

«A las dos de la tarde se abre la sesion en la Cámara de los diputados. Mr. Legrand empieza á apoyar la proposicion de orden del dia acordada. El legitimista Mr. Baudry d'Asson, que habia sido espulsado el martes, consigue burlar la vigilancia de las ugières que ocupaban las puertas, y entra en la Cámara por las oficinas telegráficas; penetra en el salon, y se sienta en su lugar acostumbrado.

El Presidente.—La Cámara os ha aplicado el artículo 124 del reglamento, y es mi deber sostener su autoridad contra todo diputado que se niegue á obedecer sus decisiones.

Mr. Baudry d'Asson.—Pido la palabra.

El Presidente.—No puedo concedérsela. Si teneis que observar, haced que uno de vuestros amigos hable en vuestro nombre.

Mr. Bourgeois.—En nombre de mi colega Mr. Baudry d'Asson, declaro que al acudir al salon de sesiones cumple con su deber; que en su conciencia cree faltar al mandato de sus electores si obedeciera la orden de espulsion. (Aplausos en la derecha. Protestas borrascosas en la mayoría. El presidente levanta la sesion. Los diputados abandonan el salon de sesiones.)

Mr. Baudry d'Asson permanece en su asiento. Tres cuestores le intiman la salida.

Mr. Baudry d'Asson, apelando á las tribunas pú-

blicas, grita: «¡Sed testigos de como con mi persona violan los republicanos el sufragio universal!» Sus amigos de la derecha le rodean defendiéndole. El presidente dá orden de despejar las tribunas, á fin de que la espulsion se verifique sin escándalo y sin público.

El obispo de Angers anima á Mr. Baudry d'Asson y á sus amigos á la resistencia.

El coronel agregado á las órdenes del presidente y veinte soldados penetran en el salon. Cincuenta legitimistas se agrupan alrededor de Mr. Baudry d'Asson é impiden su espulsion, porque esponen á la fuerza armada la imposibilidad en que esta se encuentra de atacar á los diputados que no están bajo la pena disciplinaria. Mr. Bourgeois sube á la tribuna y dice que no tienen derecho para usurpar las facultades del presidente. Entra una compañía de soldados, que encuentra una gran resistencia. Diez minutos dura la lucha, hasta que el coronel consigue apoderarse de Mr. Baudry d'Asson con el auxilio de los soldados, y logra llevarlo fuera.

Pocos momentos despues, el presidente reabre la sesion. Los bancos de la derecha están casi vacios. Uno de sus individuos se dirige á la Cámara y pronuncia estas palabras: «No queremos ya sentarnos en este depósito de inmundicias: estamos dispuestos á dimitir en masa, para que no se nos confunda con esta basura.»

El presidente se hace cargo de ellas y contesta que el sufragio universal resolverá en último término la protesta de los querellantes.

Mr. Legrand, diputado de la izquierda, comienza á esplanar una interpelacion sobre la política del gobierno. Dice que la Cámara y el ministerio están en perfecto acuerdo respecto á la política mas conveniente: que esto no es para nadie dudoso, y como á pesar de ello habia ocurrido en la última sesion un incidente del que podria resultar derrotado el gobierno, conviene explicar los hechos, para que si de ellos resulta que solo por una mala inteligencia de los diputados de la mayoría pudo ocurrir una votacion contraria á los deseos del ministerio, se provoque otra votacion que tenga el carácter y los efectos de un voto de confianza.

Explica despues los hechos y concluye diciendo que no hay motivo para suponer que el gobierno ha sido derrotado.

El duque Larocheffoulcault pide la palabra.

El Presidente.—No puedo concederla hasta despues de ser consultada la Cámara.

El duque de Larocheffoulcault.—No os falta ya mas que ejercer la dictadura en este sitio para que el país no conozca la censura de vuestros actos.

El Presidente.—Despues de la discusion os concederé la palabra.

El presidente del Consejo de ministros ocupa la tribuna y explica el sentido y alcance de la declaracion leida en la sesion precedente. Espone despues los propósitos del gobierno, los cuales deben alejar toda desconfianza en el seno de la mayoría. Concluye diciendo que el gobierno no tiene interés alguno en sostener la prioridad de una de las dos leyes que estima necesarias y urgentes; pero que si desea, como condicion indispensable para continuar en el poder, que la Cámara le dé un voto de confianza.

Mr. Clemenceau, de la extrema izquierda, pronuncia un discurso de violenta oposicion al ministerio, al cual acusa de tener poco decoro, por no

haber insistido en su dimision, y dice que la Cámara necesita, ante todo, que espique la última crisis, por la cual salió del poder Mr. Freycinet.

Mr. Naquet se levanta á defender el ministerio, al cual, dice, es necesario sostener, porque con él se sostiene la república. Exhorta á los grupos de la izquierda para que se mantengan unidos, y recuerda las grandes reformas realizadas por la Cámara, merced al sistema de mútuas concesiones hechas entre los grupos de la mayoría que hoy tiene la confianza de la Francia.

Mr. Keller pronuncia un breve discurso para pedir aclaraciones sobre los propósitos del gobierno respecto de las cuestiones mas importantes de la política.

Mr. Perin, presidente del grupo de la extrema izquierda, dice que él niega su confianza al ministerio actual, porque representa una política vacilante, y que tiene la seguridad de que aún alcanzando hoy un voto de la mayoría, este gobierno no durará dos meses.

El presidente del Consejo de ministros reasume el debate diciendo, que si el ministerio ha retirado la dimision, se debe á las exhortaciones de los grupos mas importantes de la mayoría, ante las cuales era necesario hacer el sacrificio del amor propio por un sentimiento de patriotismo.

Defiende la conducta del gabinete, cuyos actos se han ajustado al espíritu de la Cámara, y dice que bien examinada la votacion del martes, no podria servir de norma para resolver una crisis, porque de la mayoría que votó contra un deseo del gobierno, seria imposible formar un ministerio con unidad de pensamiento.

Mr. Clemenceau increpa duramente al gobierno por no haber reunido antes las Cámaras; le acusa tambien por tener en su seno como ministro de Marina al almirante Cloué, cómplice del golpe de Estado del 16 de Mayo.

El ministro de Marina se levanta y dice que en aquella ocasion limitóse únicamente á cumplir sus deberes militares.

Suscitase con este motivo un incidente, en el que intervienen varios diputados, que cruzan frases llenas de acritud.

Calmada la agitacion, ocupa la tribuna Mr. Floquet, de la union republicana, y dice que él se abstendrá de votar la proposicion de confianza al gobierno porque no le han satisfecho sus explicaciones.

Procédese á votar la orden del dia otorgando el voto de confianza al gobierno, y es aprobada por 297 contra 131.»

MADRID 12 DE NOVIEMBRE.

El señor duque de la Torre visitó ayer tarde al presidente del Consejo de ministros. Hoy probablemente devolverá la visita al general Serrano el señor Cánovas del Castillo.

—Esta tarde ha conferenciado estensamente con el presidente del Consejo, el señor conde de Toreno.

—Amigos del general Martinez Campos desmienten en absoluto lo que han contado al «Globo» respecto de conversaciones en que el ilustre general se haya espresado en términos un tanto extraños y nuevos en él respecto á cosas y personas.

—Dice «La Correspondencia:»

«Segun tenemos entendido, se ha acordado en Consejo de ministros la presentación para el obispado vacante de Vitoria, otro prelado, en quien concurren condiciones de virtud y ciencia y un carácter conciliador y prudente.

Si como creemos, este acuerdo se realiza, quedará vacante otra mitra, á la que es posible sea elevado un sábio sacerdote indicado ya anteriormente para una de las vacantes.

—Podemos anunciar á los lectores de «La Correspondencia,» que se han dado instrucciones apremiantes á nuestra legacion en Venezuela, para que gestione á fin de que se suspenda el decreto que ha recargado los derechos de los vinos españoles á su importacion en aquella república; hallándose el gobierno dispuesto á proceder en este asunto conforme á las exigencias de la opinion pública y á los intereses de nuestros viticultores.»

—El ministro de Fomento ha asistido ayer tarde á su despacho, restablecido de su indisposicion de ayer.

—El juéves próximo se dará lectura en la junta de los moderados á la circular que habrá de dirigirse á los comités de provincia.

—Los ministeriales dicen que no habla muy en favor de la cohesion que existe entre los elementos diversos que componen la fusion, el hecho de dejar en completa libertad á sus órganos en la prensa, para defender las soluciones que juzguen mas convenientes.

—Dice «El Imparcial:»

«Los rumores sobre salida del ministerio del señor Cos-Gayon no tienen, segun los amigos del ministro de Hacienda, el menor fundamento, puesto que los proyectos económicos, que son los que pudieran dar motivo á ella, no empezarán á discutirse en Consejo hasta primeros de año.»

—Leemos en el mismo periódico:

«Ayer visitó el general Martinez Campos al señor Sagasta. Los dos individuos del directorio fusionista celebraron una cordial y afectuosa conferencia, hablaron del espíritu y de la tendencia que manifiestan sus periódicos, y especialmente «El Siglo» y «La Mañana,» y convinieron en que es preciso dejar que la prensa siga sus aspiraciones, sin aumentar las trabas que la ley de imprenta le impone y los disgustos que le causa la oposicion al gobierno.

Pero lo que digan sus órganos no ha de influir nada en las buenas y cordiales relaciones de los dos personajes, que conocen bastante lo que se deben para no descender en estos momentos á cuestiones de gefaturas que están muy distantes de su ánimo.

El duque de la Torre llegó á casa del Sr. Sagasta cuando allí estaba el general Martinez Campos, y la visita continuó en extremo cordial y afectuosa, separándose muy complacidos los tres importantes hombres políticos.»

—De la relacion que de la junta de los moderados hace «La Correspondencia,» resulta que los señores conde de Valle Manresa y Gil Osorio no asistieron á la sesion, pero que, caso de hacerlo, hubieran votado con el señor de Puñonrostro.

Como dichos tres señores no pertenecen á la junta del partido, no hubieran podido asistir á la reunion, ni sus votos pueden computarse como favorables á ninguna de las dos tendencias que se presentaron en ella.

—Varios diputados de la mayoría y algunos altos funcionarios de Gobernacion se proponen marchar á Sevilla para asistir al banquete del Sr. Romero Robledo.

—Parece que el conde de Puñonrostro se propone asistir á la reunion que celebrará mañana la junta directiva del partido moderado histórico.

—Los constitucionales de Zaragoza, al dar al señor Balaguer el banquete que tienen preparado, piensan invitar tambien al Sr. Sagasta.

—Esta mañana ha tenido lugar la vista de la denuncia de «La Correspondencia Ilustrada.»

El fiscal Sr. Blas ha pedido para el colega 30 dias de suspension.

El jóven é ilustrado abogado D. Juan Montilla y Adam, redactor del periódico denunciado, le ha defendido con calor en un energético discurso, pidiendo la absolucion libre, que desearíamos para el colega.

—En la primera quincena de diciembre se publicará la convocatoria para las oposiciones al ministerio fiscal.

Es inexacto que se vayan á anunciar oposiciones á jueces de primera instancia, puesto que el ingreso en ambas carreras se hace únicamente por el ministerio fiscal.

—El banquete de Sevilla, en honor del Sr. Romero Robledo, se celebrará en el salon del Museo provincial. Una comision, compuesta de los señores conde del Cazal, Asensio, Buiza, Segovia y Sanchez Bedoya, se ocupa activamente en los preparativos del banquete.

Al banquete asistirán, segun los ministeriales, mas de 300 personas; el número de senadores y diputados llegará á 80

—Girando una visita pastoral el obispo de Barcelona á algunos pueblos de su diócesis, fué recibido en Sardaña por el somaten, que hizo una descarga en honor del prelado. Mas uno de los fogonazos fué disparado con tan mala punteria, que vino á dar en la cabeza del obispo, quemándole bastante el pelo y la mitra.

—El gobernador ha prohibido estén expuestos en los escaparates de las librerías los grabados que publica un periódico parisiense de los llamados pornográficos.

—El emperador de Marruecos ha regalado al primer intérprete de la legacion de España en Tanger, Sr. Rinaldi, un precioso collar de perlas, como muestra de aprecio por los servicios que prestó al embajador marroquí Mohamet Vargas durante su permanencia en esta corte con motivo de las conferencias diplomáticas.

(«Provincias.»)

MADRID 13 DE NOVIEMBRE.

Se dice que en Marsella ha sido preso el famoso sacerdote y cabecilla carlista D. José Agramunt, conocido por el cura de Flix, que estuvo tambien preso en Cataluña por sus vandálicos atropellos durante la guerra.

La nueva prision y proceso por el tribunal francés obedece al hecho de haber sido sorprendido en flagrante delito de expencion de moneda falsa.

—Una carta de Roma, que publica «La Epoca» dice que el Papa ya retrasando el consistorio anunciado, esperando el acuerdo entre la Santa Sede y el gobierno francés sobre las diócesis vacantes y los expedientes relativos á otros cuatro obispos españoles. En cuanto á la proclamacion de nuevos cardenales, se aplaza para el aniversario de eleccion de Leon XIII en febrero. Háblase que serán elevados á esa dignidad el patriarca de Constantinopla, Sr. Laurenzi, auditor del Papa; el Sr. Ricci, mayordomo de Su Santidad; el arzobispo de Dublin y tal vez el de Sicilia.

Este último rumor confirma otro que recogimos nosotros hace ya algun tiempo.

—Indicamos hace algunos dias que el nombramiento de la comision permanente de la diputacion provincial de Madrid podia ser causa de serios disgustos entre los elementos ministeriales, y en efec-

to, aquel anuncio se ha confirmado por completo.

Públicamente y sin género alguno de reserva, se lamentaban ayer los diputados á Cortes Sres. Marin y Guilhou, de que en la eleccion de algunos individuos de la comision provincial se hubiesen tenido en cuenta mas ciertas preferencias personales que razones de mayor peso.

Los diputados á que nos referimos apreciaban el asunto con tal vehemencia, que á juzgar por las impresiones de los primeros momentos, podria creerse que están resueltos á no apoyar en lo sucesivo al gobierno.

—De igual manera se expresa el señor marqués de Villanueva de Perales, suponemos que tambien por alguna contrariedad que ha tenido con referencia al nombramiento de la comision provincial de Badajoz.

—En el ministerio de Ultramar se trabaja activamente para llevar á efecto en la isla de Cuba el arreglo de instruccion pública, cuya parte esencial tiende á armonizar el decreto de 18 de junio con la ley vigente en la Península.

Parece que á pesar de la nueva organizacion, no se hará variacion alguna en el personal de cátedráticos de institutos en dicha isla.

—La conferencia internacional penitenciaria que acaba de celebrarse en París puede considerarse como reunion preparatoria del Congreso que se verificará en Roma para tratar todas las cuestiones que se relacionen con los sistemas penales.

En dicha conferencia han quedado acordados los temas que habrán de discutirse en el citado Congreso, y muy pronto se harán públicos para que con tiempo suficiente puedan preparar sus trabajos los que quieran someterlos al examen de aquel concurso internacional.

—Existen algunos indicios que permiten suponer que algunos diputados ministeriales se hallan dispuestos en la próxima campaña parlamentaria á combatir la gestion económica del señor ministro de Hacienda, sin que esa actitud trascienda á la política general del gabinete, pues el único deseo de los diputados á que nos referimos es vengar ofensas recibidas, demostrando al Sr. Cos que no en vano se desatienden las reclamaciones de los representantes del país que apoyan al actual gabinete.

(«Liberal.»)

Gacetilla.

En la noche de ayer fuimos visitados por el récio SO. que hacia imposible el tránsito por las calles de esta ciudad, el que ha continuado soplando durante todo el día de hoy, acompañado de ligeras lluvias que han caido esta tarde. El mar se halla agitado y la atmósfera cargada.

Pronto será un hecho en Palma de Mallorca la inauguracion del trozo de ferro-carril comprendido entre el pueblo de Alaró y la estacion de este nombre.

Custodiada por una pareja de la guardia civil ha sido puesta en la mañana de hoy en la cárcel pública de este partido y á disposicion del señor Juez de primera Instancia de este partido, una muger de Fornells presunta autora del incendio de que dimos cuenta en uno de nuestros anteriores números.

Mañana probablemente será botado el agua para quedar limpio de sus fondos el vapor Acuña antes Mahonés.

El vapor «Menorca» ha tenido que suspender su salida para Palma á causa del temporal que reina.

Hacemos nuestras las siguientes líneas que publica *La Opinion* de Palma acerca un folleto que hemos recibido titulado *Menorca* que ha tenido la amabilidad de remitirnos su autor D. N. Cheli á quien damos las gracias.

Dice así:
«Nuestro particular y distinguido amigo D. Nicolás Cheli ha tenido la amabilidad de remitirnos un ejemplar del Folleto *Agrícola* que bajo el epígrafe de *Menorca* acaba de dar á la estampa y que constituye una luminosa memoria sobre la naturaleza y condiciones de vegetación del suelo de aquella isla y de los medios de cultivo que en ella deben introducirse y practicar para sacar todo el partido que su peculiar feracidad consiente y las necesidades de la época exigen.

El folleto á que nos referimos encierra un gran fondo de verdad que debiera inocularse en el ánimo de aquellos naturales, cuyo carácter y cualidades detalla minuciosamente, demostrando con gran copia de datos y entero conocimiento del asunto que describe, cuanto partido pudieran sacar de la riqueza de aquellos terrenos, la mayor parte de los cuales están entregados á manos inertes, que no conocen el ayer ni se acuerdan del mañana.

Este opúsculo del Sr. Cheli es un catecismo que debieran aprender de memoria no solo los menorquines, para los cuales expresamente está escrito, sino también para todos los isleños del archipiélago Balear á los cuales con mayor ó menor extensión afecta la doctrina que encierra y alcanzan los consejos que da.

Creemos hacerles un bien al recomendar la adquisición y atenta lectura de este cuerno, que se halla de venta á 2 reales en las principales librerías de esta provincia, pues estamos seguros que siguiendo las indicaciones que da, nuestro porvenir á la vuelta de pocos años sería bien distinto del que tenemos hoy cambiándose por completo la faz no muy halagüeña que bajo el punto de vista agronómico-social presenta nuestra hermana la Balear menor.

El Sr. Cheli con su folleto ha prestado un buen servicio á este país, que le agradecemos, y por el cual le felicitamos.»

Segun noticias telegráficas que tenemos por fidedignas recibidas hoy de Palma se sabe que en aquella bahía está reinando también un fuerte temporal.

El Boletín Oficial de esta provincia publica por edictos listas de electores cuya inclusión en el censo se pretende y otras de exclusión, todas referentes á personas de esta isla.

Para Puerto-Rico y la Habana saldrá del puerto de Barcelona el vapor-correo «Alfonso XII.»

Se ha publicado el núm. 13 de «La Ilustración Catalana», que contiene artículos firmados por los Sres. Tamaro, Pedro Alcántara Penya, R., P. V. M. y A. G. y una poesía del maestro en Gay saber don Dámaso Calvet.

A más de este escogido texto, publica como grabados el retrato y autógrafo de Zorrilla, la primera página del album que le regaló el Ateneo de Madrid y una vista de la Catedral de Colonia. El número está á gran altura.

Dice el «Diario de Barcelona.»

«El día 8 fondeó en Gibraltar la fragata de guerra austro-húngara «Fassana», muy conocida en nuestro puerto por haber permanecido largas temporadas en el mismo en 1873 y 1874. En aquella ocasión formaba parte de la escuadra austriaca que

vino á las costas de España al mando del almirante Teghstoft, y que se componía de la fragata acorazada «Kaiser», de la corbeta de hélice «Frudsberg» y de las goletas de igual clase «Velebich» y «Dalmat.» La fragata «Fassana» llegó á Barcelona tres ó cuatro meses antes que la capitana Kaiser.»

«La fragata inglesa «Alexandra», capitana de la escuadra internacional surta en las bocas de Cattaro, salió de la bahía de Teodo con rumbo á Malta, con objeto de recibir nueva tripulación. Durante la ausencia de la «Alexandra», la fragata de torres «Monarch» arbola el pabellón del vice-almirante Seymour. El monitor «Thunderer» se presentó en la bahía de Teodo, con procedencia de Malta, para formar parte de la escuadra interin la «Alexandra» se halle separada del cuartel general. Las goletas de hélice «Bittern», «Condor» y «Falcon» y el aviso de ruedas «Helicon» continúan prestando servicio de correo entre Brindis y la escuadra. La corbeta de nueva construcción «Iris» zarpó de Brindis para pasar en clase de buque capitana á las islas Jónicas, estacionándose en Patrás.

Ciudadela 15 de noviembre de 1880.

Al fin pudimos saborear una velada artística y tener en agradable perspectiva algunas otras que diz se trata de elaborar, cuando desesperanzados suponíamos que nuestro coliseo iba á ser víctima durante este año de una parálisis completa.

Ayer noche henchía el teatro una gran multitud, ansiosa de disfrutar de una función tan variada como interesante. Tratábase de conocer una brillante composición musical de nuestro paisano don Anio Camps que, aunque residente en Buenos Aires, puede figurar como una de nuestras más legítimas glorias, por su talento artístico y renombradas composiciones.

Aprovechando su permanencia en esta ciudad el hermano de nuestro compositor, don Cristóbal, joven también de sobresalientes dotes musicales, tuvo el buen gusto de presentar á sus compatriotas «Los naufragos del Cantábrico» que tan favorable éxito alcanzó en las apartadas regiones de allende el Atlántico. Al efecto y con la cooperación de algunos amigos, combinó la especial función que por no poder describir vamos sencillamente á relatar.

Comenzó por la sinfonía *El conde de Eux* ejecutada con arte por bien nutrida orquesta, á cuya pieza sucedió la picaresca comedia en un acto «El incendio de mi mujer» desempeñada exclusivamente por aficionados, obreros en su totalidad, como lo eran también todos los que funcionaron, los cuales luchando con las dificultades del arte, supieron airoosamente vencerlas con aplauso de aquellos que sin pasión saben medir el fondo de las cosas.

Antes de levantar nuevamente el telón, dejóse oír otra escogida pieza musical, en la que se tradujo la acertada dirección del entendido maestro señor Roselló, el cual, por deferencia sin duda al señor Camps, dejó su puesto vacío, sin que por ello le escaseasen vivísimos aplausos. Alzóse el telón para dar lugar al canto del terceto de la inmensa ópera «Guillermo Tell» lienzo vastísimo en el que aparece la historia de todo un pueblo con aquella gran revolución: dicho terceto fué ejecutado con bastante ajuste.

La segunda parte fué destinada para el celebrado coro «Los naufragos del Cantábrico» que, aunque desearíamos oírle de nuevo para saborear las bellezas de género que contiene, la despedida, el regreso y la plegaria sobre todo, es excelente, y más que todo el riquísimo caudal de notas cuando la tempestad acrecienta y el infeliz naufrago se halla á punto de ser sepultado por las olas. La orquesta especial-

mente se mantuvo siempre en su vigorosa expresión.

Tócanos, por último, detenernos un poco en la parte de «el final de Luchía» ópera en que Donizetti nos hizo vagar por la bella Escocia y escuchar las melancólicas cantúrias de los bardos de aquellas montañas. Este final estuvo desempeñado por los aplaudidos jóvenes señores Moll y Ribot juntamente con el cuerpo de coros; pero fué tal la expresión que supieron imprimir á esta interesante escena aquellos jóvenes, que el público más exigente hubo de darse á partido y convenir que entre nuestra clase obrera hay individuos que atesoran ricas facultades para el teatro.

Fáltanos ahora felicitar grandemente en el alma al referido don Cristóbal Camps que por su particular habilidad y por el laudable cariño que le manifiesta á su hermano, á quien enviamos nosotros los más afectuosos plácemes y con nosotros creemos que toda nuestra sociedad.—B.

TEATRO.

FUNCION PARA MAÑANA JUEVES 18
Por la compañía dramática dirigida por
EL EMINENTE PRIMER ACTOR DON ISIDORO VALERO.
4^o de Abono

Se pondrá en escena la comedia en 3 actos del Sr. Manuel Catalina titulada

POR DRECHO DE CONQUISTA.

—REPARTO.—

| | |
|---------------------------|-----------------|
| La tia Maria. | Sra. Santana. |
| La Condesa. | Sra. Prats. |
| Luisa. | Srta. Alentorn. |
| Juana. | Srta. Tarrasa. |
| Jorge Simon, ingeniero. | Sr. Valero. |
| El Marqués de Fuentefria. | Sr. Guardia. |
| El Vizconde del Fresno. | Sr. Gomila. |
| Federico, ingeniero. | Sr. Pujol. |
| El Baron del Sauce. | Sr. Alentorn. |

Terminando el espectáculo con la preciosa comedia en un acto

MARINOS EN TIERRA.

A las 8. Precios los de costumbre.
El sábado *L'Hereu*.
El domingo, á petición del público *El nudo gordiano*.
Se admiten encargos para estas funciones.

+

DOÑA MARIA HERNANDEZ Y VINENT.

HA FALLECIDO Á LOS 84 AÑOS DE EDAD.

E. P. D.

Sus desconsolados hijos, hija política, nietos, y demás familia, al participar tan sensible pérdida á sus numerosos amigos y conocidos, ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El entierro tendrá lugar mañana á las cuatro de la tarde.

Después del entierro se dá por despedido el duelo.

Casa mortuoria calle del Castillo número 17.

☠

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Hugo Cartusiano ob.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra Sra del Carmen en su propia iglesia.

Cuarenta horas que tendrán lugar desde mañana hasta el Domingo en la iglesia de San José, costeadas por la espiritual Asociación Josefina de esta ciudad y dedicadas al gran Patriarca S. José. Se espone S. D. M. á las 9 y media con misas rezadas á las 10 y á las 11; y luego oracion. Por la tarde á las 3 Rosario, meditacion y estacion á las 5 y media Trisagio solemne despues sermon que dirá el Rdo. Dr. Ildefonso Hernandez pbro. Párroco de S. Francisco, luego un salmo á voces y se dará fin con la reserva. El Domingo se espodrá S. D. M. á las 7 con misa de comunión.

Santo de mañana.

S. Maximo ob. y Sta. Eufrasia m.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 17

Para Palma vapor-correo «Menorca» c. D. Miguel Tudury con 19 trips. efectos y la corresp.

PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 16.—0.5 t.

El Liberal ha sido condenado á 20 dias de suspension.

Se ha elevado á plenario la causa de la loca que insultó á los Reyes.

Se espera que el Senado francés aprobará el voto de confianza al Gobierno.

Esta madrugada se ha sentido un espantoso terremoto en Agram.

Interior, 21.25.

Bonos, 97.50.

Anuncios.

D. José Maria Mercadal y Pons,
Abogado, Juez municipal de esta Ciudad.

HAGO SABER: que el dia veinte de Noviembre próximo á las once de la mañana se venderá en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo la postura competente. una viña situada en el caserío Ollestrá de este término municipal embargada á Magdalena Gornés y Cardona en las diligencias para la ejecucion de la sentencia firme recaida en el juicio verbal celebrado en este mismo Juzgado entre D. Magdalena Carlos y Paulí y l. Gornés sobre pago de cantidad, cuya finca sale á subasta bajo el tipo de mil setecientas pesetas en que ha sido retasada y con arreglo al pliego de condiciones obrante en poder del infrascrito actuario: pues asi lo tengo mandado en las citadas diligencias. Dado en Mahon á 18 de Octubre de 1880.—José M. Mercadal.—Por su mandato Alejandro Gavaso, Secretario,

Al Público.

Ha establecido su GABINETE ESTOMATOLÓGICO don Antonio Anglada, alumno interno por oposicion del Hospital de Santa Cruz, médico-cirujano,

especialista en enfermedades de la boca, dentista; en la calle Cos de Gracia número 14, principal.

Recibe de las diez de la mañana á la una de la tarde.

DEPOSITO DE VINOS Y LICORES

DE

Bartolomé Briones, Plana 20.

Ademas del tan afamado cognac Charente, Ron Jamaica, aguardiente de Sta. Maria y demas licores.

Ha recibido una partida de vino de Málaga seco que lo espende á 15 pesetas la arroba, por botellas á 18 pesetas la docena.



COMPANIA FABRIL SINGER.

SUB-SUCURSAL DE MAHON.

Calle del Castillo núm. 25.

Máquinas para coser á 510, 630, 770 y 1000 reales cada una que se pueden adquirir á plazos por 10 reales semanales y al contado con un 10 por ciento de rebaja.

Carretes con 1/2 onza de seda, blanca, negra y de varios colores, marca Singer á 4, 5 y 6 reales.

Carretes de algodón de 500 yardas extra-fino y de todos colores marca Clark, fabricado espresamente para dicha maquina á 16 céntimos de escudo.

Carretes de id. de 200 yardas id. id. á 8 cénts.

Agujas legítimas para dichas máquinas á 4 cénts.

Aceite de relojero refinado á 1 real la onza.

Y ademas se hallarán todos los accesorios para hacer toda clase de costura, así como las piezas necesarias para recomponer cualquier deterioro que hayan sufrido las máquinas de la misma Compañía.

En dicho Establecimiento se encargan de recomponer las máquinas deterioradas y se compran todas las de otros sistemas por viejas que sean.

LA CONFIANZA.

CAJA DE PRESTAMOS

SOBRE ALHAJAS, MUEBLES, ROPAS, Y TODAS OTRAS PRENDAS QUE SEAN DE VALOR, Y CONVENIENTES, EN PEQUEÑAS Y GRANDES CANTIDADES Y TAMBIEN SE PRESTA SOBRE PAGARES MEDIANTE GARANTIA.

DE LOS

SRES. NOGUERA Y CODINA

Calle del Comercio n.º 3

Horas de despacho de 9 á 12 de la mañana, y por la tarde de 3 á 8 de la noche. Los dias Festivos hasta el medio dia.

NOTA.

Toda persona que quiera honrarnos en depositar cualquier prenda sea de mucho ó poco valor se le entregará un recibo firmado de uno de dichos Sres. para resguardo del Deponente, y en caso de estraviarse pueda pedir otro que se le espedira al momento.

ENCUADERNACION

Y CENTRO DE SUSCRICIONES DE

JUAN PONS.

3 CALLE NUEVA NÚMERO 3.

Obras y periódicos por Suscripcion.

La Vida de los Animales
Biblioteca de Viajes
Código Civil de España
Diccionario de Dominguez.
Historia de la Humanidad
Historia Universal
Historia Universal de la Muger
Año Cristiano
Historia de la Insurreccion de Cuba
La Ilustracion española y Americana
El Periodico para Todos
Semanao familiar pintoresco
Revista de los Tribunales, periodico de legislacion, doctrina y Jurisprudencia.

Y ademas un variado surtido de Calendarios Americanos para 1881.

En venta.

Hay 7 hermosos cuadros representando la entrada de Hernan Cortés. En la calle del Carmen núm. 74.

TINTA NEGRA DE ESCRIBIR

Véndense en botellas grandes y pequeñas en esta imprenta.

CENTRO DE SUSCRICIONES Y ENCUADERNACION

de ANTONIO SINTES

23-Calle Nueva-23

En dicho establecimiento se admiten suscripciones para los periódicos de modas nacionales y extranjeros siguientes:

La Poupée modèle, journal de petit filles, Journal des demoiselles et Petit courrier des dames reunis.
Journal des demoiselles.
Le Moniteur de la Mode.
La Moda Elegante Ilustrada.
La Ilustracion Española y Americana.
La Ilustracion, periódico semanal de Literatura, Artes, Ciencias y Viajes. (1)
Paris Charmant, periódico de modas para Sras.
Tambien se encontrará un variado surtido de Almanagues americanos Id. de la Ilustracion Española y Americana.
Calendario (Zaragozano) para las Islas Baleares.
Calendario (El mejor Zaragozano) para la Isla de Menorca.

(1) En dicho periodico se publicaran varios articulos referentes á la isla de Menorca.

LE CERCLE TRANSPORTS

MARSEILLE.

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS MARITIMOS

Capital 15 millones de francos.

Dicha Sociedad tiene por objeto el asegurar y reasegurar, en Francia y en el Estrangero, los riesgos marítimos, los de guerra sobrevenidos ó que puedan sobrevenir, los de navegacion interior, de los rios, lagos, canales, etc. y en fin los trasportes por tierra con ó sin responsabilidad de los hechos de guerra.

Todos estos seguros se aplican tanto á las personas como á los materiales, á las mercancías, á las especies de oro y plata, fondos y valores cualesquiera.

Para mas informes dirigirse al representante en esta D. Pedro B. Valls, Deyá, 1, pral. que ha recibido los poderes necesarios de dicha Sociedad para hacer los seguros referidos.